

# 会計人の教養

8

2022



学校法人高橋学園

専門学校

東京CPA会計学院熊本校

## 朝礼実習の進め方

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin-top: 10px;">進行</div> </div>	<p><b>進行役</b>：① 一步前へ出る</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 15度の黙礼</p> <p>④ 「開始5秒前です。姿勢を正してください。」</p> <p>④ 元の位置に素早く戻る</p> <p style="text-align: center;">＝5秒後＝</p> <p>⑤ 15度の黙礼</p> <p>⑥ 「東京CPA会計学院、〇〇△△（フルネーム）、進行いたします。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「〇月〇日〇曜日、ただいまより朝礼を始めます。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「朝の挨拶、〇〇社長！」</p> <p>⑦ 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">進行</div> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">社長</div> </div>	<p>社長役：① 素早く一步前（輪の中央）に出る。</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 「みなさん！」</p> <p>全 員： 「おはようございます（30度の礼）」</p> <p>社長役：④ 「今日のスピーチ」</p> <p>全 員：⑤ 15度の黙礼</p> <p>社長役： 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">進行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">教養長</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 「挨拶実習、リーダー〇〇さん！」</p> <p>挨拶長：① 「はい！」</p> <p>② 「挨拶実習を始めます。お願いします！（30度の礼）」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>挨拶長：① 「おはようございます！」</p> <p>② 「おねがいします！」</p> <p>③ 「ありがとうございました」</p> <p>④ 「失礼します」</p> <p>⑤ 「以上で挨拶実習を終わります！」</p> <p style="padding-left: 40px;">ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>全 員：「ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>挨拶長：元の位置に素早く戻る</p>

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; justify-content: space-around; width: 100%;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> </div> <div style="margin-top: 10px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ②「会計人の教養輪読、リーダー〇〇さん！」</p> <p>教養長：①「はい！」</p> <p>進行役：元の位置に素早く戻る</p> <p>教養長：「お願いします！」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>教養長：① 全員の体制が整ったのを確認 ② 「〇ページをお開き下さい」 ③ 「〇月〇日〇曜日、『テーマ』、『本文』」</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>★段落ごとに教養長が「はい！」と区切る</li> <li>★順番に「はい！本文(途中段落)…」と続けて本文を読む</li> <li>★最後に教養長が「はい！ありがとうございました。本文(最終段落)…」</li> </ul> <p>④ 全員が落ち着いたことを確認 ⑤ 「今日の心がけを斉唱いたしましょう」 「今日の心がけ！」</p> <p>全 員：「〇〇〇をしましょう！」</p> <p>教養長：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>教養長：元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; justify-content: space-around; width: 100%;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ② 「以上で朝礼を終わります。」 「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>進行役：「解散します！解散！」</p> <p>全 員：「はい！」</p>

# 会計人の教養

## 8

ひとりひとりが経営者

31 30 29 27 26 25 24 23 22 18 11 10 6

水 火 月 土 金 木 水 火 月 木 木 水 土

危険予測  
ガム  
ハマるということ  
空飛ぶ車  
鬼ごっこ  
ルーティーン  
チンチラ  
おっはよー朝だよ  
の努力である。  
学びとは99%の楽しみと1%  
いくつになっても  
りんご飴  
泡沫の夢  
夏といえば

13 12 11 10 9 8 7 6 5 4 3 2 1

# 2022 AUGUST

令和四年 葉月[はづき]

第8巻7号(通算82号)

今月の目標

※ここに、今月の目標を記入しましょう。

みなさんは、夏といえば何を連想しますか。花火大会、海、甲子園、スイカ割り、かき氷、冷やし中華、そうめんなど様々な楽しいイベントや食べ物が思い浮かぶと思います。私も去年は、友人と花火大会に行ったり、バーベキューをしたり、一日クーラーの効いた部屋でゴロゴロしたりするなど夏を満喫しました。

今年の夏は、去年コロナで会えなかった県外の友人と遊ぶ約束をしているので楽しみです。

また、私が楽しみにしていることがあります。それは、怪談です。子供のころから怖い話を聞くのが好きで、夏になると友人から怖い話を聞いたり、テレビやYouTube Liveを見たりします。怪談は、実際にあり得ないと思いつつも恐怖を感じてワクワクします。

みなさんも、友人や家族、恋人と計画を立てて夏を楽しみましょう。

今日の心がけ◆怪談で暑い夏を吹き飛ばしましょう！

今日もみんなが私を見ている。私はそんなに可愛いか、かつこいいか、それとも美しいのか。普通の人なら、髪をセットしお洒落な服を着て自分を引き立てるだろう。だが、私はありのままの姿でみんなが褒めてくれる。それはとても気分が良い。

ただ、それは私だけではない。他にも私と似ている者がいる。それは私よりもクールで大人びていて、いつも黒を身にまといどこか神秘的。私は彼らには勝てないのか。しかし、世の中の人達はそんなクールで大人びている彼らよりも、私を好きな人の方が多いらしい。なんとという優越感だろうか。私は幸せ者なのかもしれない。

今年も暑い夏がやってきた。私は夏が嫌いだ。夏になると私たちは連れて行かれる。あの煌びやかでたくさん人の笑い声や太鼓の音が聞こえてくる賑やかな空間へと。そこへ行くと、私たちをまたたくさんの人が見てくるだろう。それも、今までとは違ってどの子にしようかとまるで獲物を定めるかのように。

あー、私の幸せな時間も今日で終わり。さあ、私は誰にすぐわれるのだろうか。神様、どうか私を心優しい人のもとへとお導きください。

今日の心がけ◆金魚の気持ちを考えてあげましょう。

夏祭りに行くと、屋台でりんご飴を見かけます。最近はコロナの影響で夏祭りの多くが中止になっていますが、以前は夏祭りに行くと必ずといっていいほどりんご飴を買っていました。屋台でりんご飴を見かけるとついつい買いたくなってしまうのです。

そんなりんご飴は、日本の文化だけではなく、アメリカや中国、イギリス、フランスでも食べられているポピュラーなお菓子です。

ところで、おいしいりんご飴の見分け方があるのを知っていますか？それは、飴の表面に気泡がたくさんあることです。

思わず赤くてツヤツヤしているきれいなものを選んでしまいがちですが、表面にぶつぶつの気泡があるものが、新鮮なりんごを使用している可能性が高いのです。

小さい頃以来食べていないという人もいるかもしれませんが、ぜひお祭りで見かけたら、久しぶりに食べてみてはいかがでしょう。

今日の心がけ◆気泡のあるりんご飴を選びましょう。

「年をとる」ということに怖さはありませんか。先日二十歳になった私は、市役所からの年金支払の通知が来たときに、怖いと思いました。

ただ、一般的に年をとるのが怖いという人は、見た目が変わっていくからだと感じます。しかし、年齢によって変わる美しさというのものもあると思います。それは、美しさはその人が歩んできた人生や歴史から来ているものだと考えるからです。

そのような人たちの言葉には重みがあります。例えば、私が「大丈夫だよ」というよりも、九十歳のおばあちゃんが、「大丈夫だよ」という方が安心できるでしょう。その言葉は、その人が歩んできた人生があるからこそ、より言葉に深みをもたらし、周りを安心させることができるのだと思います。

そのように考えてみると、年をとることはとても素晴らしいことであり、美しいことだと思いませんか。

大人になってもピュアな気持ちを忘れていない人は、何歳になっても美しいのです。

今日の心がけ◆内面的に深みのある人になりましょう。

さあみなさん。あつという間に夏休みも終わり、二学期がはじまりました。充実した夏休みを過ごすことができましたか。

二学期の目標として、まずは、十一月の日商簿記一級合格だと思えます。一年生は二巡目に入り、これまで以上に学びを深めることとなります。

二年生は、実際に企業が作成している財務諸表を分析するなど、新しい授業内容が追加されます。これまでは、問題という形でしか財務諸表を見たことがないため、本物の財務諸表を見ながら実践的な学びができるのはとても楽しみです。

私は、検定に合格するための学習だけでなく、学ぶことを楽しみながら授業に取り組んでいこうと思います。なぜなら、自分を追い込みながらやる学習ほどつまらないものはないからです。

みなさんも、学習をする際には、学ぶ楽しさを見つけてみてください。

今日の心がけ◆二学期を楽しみましょう☆

「おっはよ一朝だよ」妹からおすすりめされたあるジャーニーズグループの編集されたアラーム音が鳴るのは朝六時。スマホを見た私が「あと十分」を繰り返すこと約五回。六回目に鳴るのはシューベルトの魔王。

魔王を止めてから私がすることは幼い頃から日課の柔軟。めんどくさがりな私は柔軟をさつさと終わらせ朝の準備に入る。

私は自他共に認めるマイペース。それは、朝の準備にも影響してくる。その日の服を着てから一番時間のかかるメイクではじまる。

「んー、今日はどれにしよう?」そんなことに熟考しているから時間がかかる。ようやくメイクが終わっても次のことを考える。ヘアアイロンを温めている間に髪はどうするか。めんどくさくなつて思考を放棄した私が出した答えはとりあえず一つに結ぼう。適当に前髪を巻いてやつと終了。

こんな私の目標は朝早く起きること。誰か私にコツを教えてください。

今日の心がけ◆朝は時間にゆとりを持ちましょう。

みなさんは、チンチラという動物を知っていますか。

チンチラは、ネズミやウサギのような見た目をしているかわいい動物です。体長はおよそ二十五センチメートル、体重は約五百グラム、また、体に対して長くふわふわとしたしっぽに特徴があります。

私はチンチラの写真をインスタで見つけました。見つけたときは、こんなにもかわいい動物がいたことをはじめて知りました。小さいお鼻をひくひくさせたり、小さな手で物を持っている姿には心を奪われます。

しかし、チンチラを飼育するには注意が必要です。チンチラはめったに病気をすることはないようですが、いざ病気になると診てくれる病院が少ないことや、毎日室内で遊ばせること、また、室内の温度管理などをしっかりと行うことなど、きをつけなければならぬことがたくさんあります。

はじめてチンチラを知った人がいるかもしれません。心を奪われるほどかわいいので、ぜひチンチラを検索してみてください。

今日の心がけ◆チンチラを見て癒されましょう。

みなさんは、自分だけのルーティーンがありますか。今回は、ルーティーンを利用することによって得られる二つの効果を紹介します。

一つ目は、集中力が高まる効果です。勉強や仕事を行う前に、深呼吸を三回行うなどの決まった動作を毎回行うことによって、その動作を行わなかった時よりも集中力が上がったたり、集中するためにかかる時間を短くすることができます。

この集中力を上げる方法は、元プロ野球選手のイチロー選手も、バッターボックスには必ず右足から入る、バットをボックススクリーン方向に構えるなど、決まった動作を行うことによつて集中力を高めていたようです。

二つ目は、リラックスできる効果です。緊張するような場面でも、ルーティーンを行うことによって、普段の自分を思い出し落ち着くことができます。

みなさんもぜひ、自分だけのルーティーンを作ってみてください。

今日の心がけ◆何事にも集中しましょう。

みなさんは、小学校の頃に仲の良かった友達と、今でも疎遠にならずに連絡していますか。

もし、なかなか連絡していないというあなたに、『TAG タグ』というコメディ映画を紹介したいと思います。

この作品は、子供時代に楽しかった遊びを、大人になっても続けることができたなら、子供の頃の友達と疎遠にならないのではないか。そう考えた幼なじみの仲良し五人組が、大人になっても友情が壊れないように、二十八年間にわたって毎年五月の一か月間、鬼ごっこをやり続けるという作品です。

この作品は二十八年間鬼ごっこを続けた実話をもとに作成されています。エンドロールの最後には、本人たちが実際に行っていた鬼ごっこの映像も観ることがができます。

ぜひ、動画配信サイトNetflixで配信されていますので、ご覧になってください。

今日の心がけ◆昔の友達を大切にしましょう。

空を飛びたい！と思ったことはありませんか。私は全身の力を抜き、身一つでふわふわ飛んでみたいなど考えることがあります。

現在は飛ぶことは不可能ですが、「空を飛ぶ、肌で感じる」ことは体験することができません。飛行機、ヘリコプター、ハンググライダー、パラグライダーなど、様々な方法があります。

最近、「空飛ぶ車」という見出しのニュースを目にしました。自動車・航空業界の若手メンバーが中心となり、二〇一八年に株式会社 SKYDRIVEを立ち上げ、「真に自由な移動」を目指して開発を進めているそうです。

今まで道路を走っていることが当たり前だった自動車が、これからは空を飛んでいることも当たり前になるのかなと思います、ワクワクしています。

他にも、救急車やゴンドラを空に飛ばす計画もあるそうです。本当にそんな日が来るかはわかりませんが、いつか乗ってみたいです。

今日の心がけ◆技術の進化に興味を持ちましょう。

秋、近づく今日この頃、私はドラマを見ることにハマっています。何を見ているかといえ  
ば、もっぱら池井戸潤原作のドラマです。

今回紹介する話はその中でも、ノーサイド・ゲームというドラマの主人公を演じきった  
ある俳優の話です。

その俳優の名前は以前から知っていましたが、どのような演技をする人なのかは知り  
ませんでした。いざ彼の演技を見てみると、そこには普通の人がいるのではないですか。街  
中ですれ違つてもなんら違和感のないサラリーマンがそこにいたのです。

そうかと思えば、家に帰れば子供の前で陽気にふるまい、奥さんには尻に敷かれ背中  
を丸める一般的な父親の姿もそこにはありました。そんな演技を見る中で、私は彼に親  
近感を覚え、彼の出る作品をあさり続ける、そんな毎日はじまりました。

今、私の手には一冊の本が握られています。本のタイトルは『大泉エッセイ 僕が綴った  
16年』来る日も来る日もエッセイを読み続ける毎日。何を隠そう、私は今『大泉洋』彼に  
ハマっています。

今日の心がけ◆熱中できる何かを見つけてみましょう。

みなさんは、普段当たり前にあるものに疑問を持ったことはありませんか。

私は、最近ガムに疑問を持ちました。それは、「どうしても口の中に残るガムを作ったのか？」という疑問です。

そこで調べてみました。ガムの歴史は、西暦三百年のメキシコ南部のマヤ文明まで遡ります。当時群生していたサポデイラという巨木の樹液を採取して煮込み、それを固めて噛むという習慣があったのがはじまりだといわれています。

日本では一九一六年にはじめてガムが輸入され、一九二八年頃から、国内でも製造や販売をする会社が、いくつか誕生しました。ただ、当時はガムを噛む習慣が日本人には合わなかったようです。

普段当たり前に思っていることや使っているものが、どうしてそうなのか考えてみると、新しい発見があるかもしれませんね。

今日の心がけ◆当たり前に疑問を持ちましょう。

自動車事故の原因は、ドライバーの年齢にかかわらず、アクセルとブレーキを踏み間違えた、前方を見ていなかった、スピードを出し過ぎたなど様々です。

今まではあまり関心がなかった自動車事故のニュースも、実際に自分で運転するようになって他人事ではないと感じるようになりました。

私は、そのようなニュースを見るたびに、自動車教習所に通っていた時にいわれた指導教官の言葉を思い出します。

「車を運転している時は、いつ何が起こるかわかりません。脇道から子供やお年寄りが飛び出してくるかもしれません。そのため、危険を予測しながら運転することが大切です」

運転に慣れ、自分の運転技術を過信していると、事故につながる恐れがあります。車の運転は、注意し過ぎてもし過ぎることはないのです。

今日の心がけ◆安全運転を心がけましょう！